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Copom eleva juros 
para 11,75% ao ano
Os Juros estão no maior 
nível desde abril de 2017

Em meio aos impactos da 
guerra na Ucrânia sobre a 
economia global, o Ban-
co Central (BC) continuou 

a apertar os cintos na política 
monetária. Por unanimidade, o 
Comitê de Política Monetária (Co-
pom) elevou a taxa Selic, juros 
básicos da economia, de 10,75% 
para 11,75% ao ano. A decisão 
era esperada pelos analistas  
financeiros.

Em comunicado, o BC infor-
mou que o momento atual exi-
ge cautela. O Copom indicou 
que a próxima elevação tam-
bém será de 1 ponto percentual, 
mas que pode rever o ritmo do 
aperto monetário caso neces-
sário. “Para a próxima reunião, 
o comitê antevê outro ajuste 
da mesma magnitude. O Copom 
enfatiza que os passos futuros 
da política monetária poderão 
ser ajustados para assegurar a 
convergência da inflação para 
suas metas”, destacou o texto.

Apesar de a taxa ter sido deci-
dida por unanimidade, o resulta-
do foi publicado com cerca de 40 
minutos de atraso. Isso ocorreu 
porque o Copom terminou pou-
co depois das 19h. Geralmente, 
as reuniões terminam no meio 
da tarde, e o resultado é divul-
gado a partir das 18h30.

Aperto monetário
A taxa está no maior nível desde 

abril de 2017, quando estava em 
12,25% ao ano. Esse foi o nono 
reajuste consecutivo na taxa Se-
lic. Apesar da alta, o BC reduziu 
o ritmo do aperto monetário. De-
pois de três aumentos seguidos 
de 1,5 ponto percentual, a taxa foi 
elevada em 1 ponto.

De março a junho do ano pas-

Juros mais altos enfraquecem consumo

sado, o Copom tinha elevado a 
taxa em 0,75 ponto percentual 
em cada encontro. No início de 
agosto, o BC passou a aumentar 
a Selic em 1 ponto a cada reunião.

Com a decisão de ontem (16), a 
Selic continua num ciclo de alta, 
depois de passar seis anos sem 
ser elevada. De julho de 2015 a 
outubro de 2016, a taxa perma-
neceu em 14,25% ao ano. Depois 
disso, o Copom voltou a reduzir 
os juros básicos da economia até 
que a taxa chegasse a 6,5% ao 
ano em março de 2018. A Selic 
voltou a ser reduzida em agosto 
de 2019 até alcançar 2% ao ano 
em agosto de 2020, influenciada 
pela contração econômica gerada 
pela pandemia de covid-19. Esse 
era o menor nível da série histó-
rica iniciada em 1986.

DIvUlGAçãO

Inflação
A Selic é o principal instrumento 

do Banco Central para manter sob 
controle a inflação oficial, medida 
pelo Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA). Em 
fevereiro, o indicador fechou em 
10,54% no acumulado de 12 meses, 
no maior nível para o mês desde 
2015, pressionado pelos combus-
tíveis e pelos aumentos de início 
de ano nas despesas de educação.

A elevação da taxa Selic ajuda a 
controlar a inflação. Isso porque 
juros maiores encarecem o crédi-
to e desestimulam a produção e 
o consumo. Por outro lado, taxas 
mais altas dificultam a recupe-
ração da economia. No último 
Relatório de Inflação, o Banco 
Central projetava crescimento de 
1% para a economia em 2022.

O mercado projeta crescimento 
um pouco maior. Segundo a últi-
ma edição do boletim Focus, os 
analistas econômicos preveem 
expansão de apenas 0,49% do 
Produto Interno Bruto (PIB, soma 
dos bens e serviços produzidos 
pelo país) neste ano.

A taxa básica de juros é usada nas 
negociações de títulos públicos no 
Sistema Especial de liquidação e 
Custódia (Selic) e serve de referência 
para as demais taxas de juros da 
economia. Ao reajustá-la para cima, 
o Banco Central segura o excesso de 
demanda que pressiona os preços, 
porque juros mais altos encarecem 
o crédito e estimulam a poupança.

Ao reduzir os juros básicos, o Co-
pom barateia o crédito e incentiva a 
produção e o consumo, mas enfra-
quece o controle da inflação. 

Prefeitura 
alerta para 
vacinação 
de crianças

Saúde

Durante o I Fórum Munici-
pal de vacinação, realizado 
pela Prefeitura de Manaus, 
na manhã de ontem, 16, a 
titular da Secretaria Munici-
pal de Saúde (Semsa), Shá-
dia Fraxe, chamou atenção 
para a redução gradual da 
cobertura vacinal na capi-
tal e alertou para o risco 
elevado do retorno de do-
enças imunopreveníveis, já 
controladas ou erradicadas 
no país, como o sarampo e 
a poliomielite.Com o tema 
“Imunoprevenção, uma res-
ponsabilidade de todos”, o 
fórum reuniu gestores e es-
pecialistas com o objetivo de 
discutir o tema e mobilizar 
profissionais e instituições 
da esfera pública e privada, 
para a promoção de estra-
tégias que permitam a re-
cuperação dos percentuais 
de vacinação adequados 
para as vacinas disponíveis, 
em especial as dirigidas às 
crianças de 0 a 14 anos.

Índices
Shádia Fraxe apresentou 

os índices de cobertura 
vacinal para as principais 
doenças de monitoramen-
to nacional e destacou a 
necessidade de estraté-
gias conjuntas para am-
pliar a adesão da popula-
ção às vacinas disponíveis 
“Na comparação nacional, 
Manaus ainda tem médias 
de cobertura maiores que 
o Brasil, mas isso não nos 
conforta porque, de fato, 
temos um problema sério 
a resolver e é determinação 
do prefeito David Almeida 
que a atual gestão faça 
todos os esforços para re-
verter essa perda históri-
ca”, assegurou a secretária.
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Jogo com Ciro
Também na terça, Wilson Lima 

reuniu com o ministro chefe da 
Casa Civil, Ciro Nogueira, para 
acelerar o processo de mudan-
ças na nova redação do Decreto 
10.979/2022, que alterou a alí-
quota do IPI para todo o país. 

Há duas semanas, Ciro prome-
teu ao deputado federal Átila 
Lins (PP) que se esforçaria junto 
ao presidente Bolsonaro para 
mudar o decreto e preservar os 
incentivos fiscais da ZFM.

Clima e Florestas
Começa hoje a Reunião Anual 

da Força-Tarefa de Governa-
dores pelo Clima e Florestas 
(GCF Task Force), no Centro de 
Convenções Vasco Vasques, em 
Manaus.

O governador Wilson Lima 
abre o evento que se encerrará 
amanhã e que vai debater novos 
modelos de desenvolvimento 
para o futuro do planeta, priori-
zando a conservação ambiental 
e respeitando as populações 
tradicionais.

Quem participa
Além de governadores dos es-

tados do Amazonas, Acre, Ama-
pá e Mato Grosso, participam 
dos debates no Vasco Vasques 
cinco governadores da Colôm-
bia, México, Indonésia e Peru.

Participam também o em-
baixador da Noruega no Brasil, 
Odd Magne Rudd, o represen-
tante da Embaixada da Alema-
nha, Franziska Troger, e o re-
presentante da Embaixada do 
Estados Unidos, Glenn Fedzer, 
juntamente com mais de 150 
lideranças de diversos países.

Mourão muda
Depois de namorar o Pro-

gressistas e o União Brasil, o 
vice-presidente da República, 
general Hamilton Mourão, assi-
nou ficha ontem no Republica-
nos, dando adeus ao PRTB pelo 
qual se elegeu em 2018 ao lado 
do presidente Jair Bolsonaro.

No Republicanos, ele terá 
maior fatia de recursos do Fun-
do Eleitoral e tempo de televi-
são suficiente para tocar sua 
candidatura ao Senado pelo Rio 
Grande do Sul.

Caixa preta do Porto 
Para o deputado estadual Ad-

juto Afonso (PDT), o Porto de 
Manaus é uma “caixa preta” que 
precisa ser aberta.

Ontem, em aparte a pronun-
ciamento do deputado petista 
Sinésio Campos, ele propôs uma 
audiência pública na Assembleia 
Legislativa para questionar irre-
gularidades no Porto de Manaus 
Roadway.

Adjuto critica as taxas abusi-
vas, no valor de R$ 5, cobradas 
por cada entrada no porto, não 
se aceitando pagamentos on-

-line, mas apenas dinheiro em 
espécie.

Conforme o denunciante, as 
ilegalidades abrangem, dentre 
outras coisas, a contratação 
suspeita da empresa P de S 
Andrade em processo de dis-
pensa de licitação para prestar 
serviços à Prefeitura local com 
recursos de R$ 7 milhões.

Mais um Cabo
Além do deputado Cabo Ma-

ciel (PL), a Polícia Militar terá 
mais um cabo da corporação na 
disputa eleitoral de 2022 para a 
Assembleia Legislativa.

Trata-se do vereador de Ita-
coatiara, Robson Siqueira (PV), 
cabo da PM e forte opositor 
do prefeito Mário Abrahim, que 
deverá se filiar ao União Brasil 
em breve.

“Março Laranja”
A Prefeitura de Manaus, por 

meio da Semed, realiza, neste 
mês, o “Março Laranja” com a 
Campanha Municipal de Com-
bate ao Bullying 2022 em toda 
rede de ensino do município.

As atividades incluem pales-
tras, rodas de conversa, oficinas, 
produção de textos, pesquisas 
e outras ações envolvendo os 

vários tipos de bullying: físico, 
verbal, sexual, psicológico e ci-
berbullying.

Ciclo de lives
Com a proposta de fomentar 

reflexões e atualização do ce-
nário cultural no Amazonas, o 
Laboratório de Escutas Cênicas 
da UEA promove um ciclo de 
lives sobre Gestão e Produção 
Teatral. 

O evento gratuito tem a par-
ticipação de seis especialistas 
da área de renome regional, na-
cional e internacional. As lives, 
iniciadas no dia 15, prosseguirão 
nos dias 21, 22 e 28 de março e 
em 4 e 26 de abril, a partir das 
9h, nos canais oficiais da UEA e 
do LEC, no YouTube e Instagram.

Nestor Nascimento
A Câmara Municipal de Ma-

naus criou a Medalha Nestor 
Nascimento, promulgada na 
sessão da última terça-feira.

A medalha, de autoria do ve-
reador Wiliam Alemão (Cidada-
nia), vai homenagear entidades, 
associações, instituições, pes-
soas físicas, pessoas jurídicas, 
profissionais liberais, espor-
tistas e outras personalidades 
com atuações de destaque a 
favor do movimento negro e 
à população afrodescendente 
em Manaus.

CBA, enfim 
Depois de 20 anos o Governo 

Federal reconhece a personali-
dade jurídica do Centro de Bio-
tecnologia da Amazônia (CBA).

Na terça-feira (15), o Minis-
tério da Economia divulgou a 
Portaria 2.287/2022, que dá ao 
Centro a configuração de or-
ganização social privada, com 
acesso ao Programa Nacional 
de Publicização (PNP).

Covid se alastra
Segundo a CNN Brasil, 37 

milhões de pessoas estão em 
lockdown na China devido a 
um surto desproporcional de 
Covid-19 que tomou conta do 
país que se orgulhava de ter 
quase erradicado a pandemia.

O surto é alarmante na capi-
tal Pequim e em cidades como  
Xangai e Shenzhen, e tira o 
sono da Organização Mundial 
da Saúde (OMS).

Articulações em Brasília fortalecem 
Wilson Lima e deixam adversários 
a ver navios na corrida eleitoral

Após obter do presidente Jair Bolsonaro a certeza de que a Zona Franca de Manaus não 
será mais atingida pelo decreto que reduz a alíquota do IPI em 25%, o governador Wilson 
Lima intensifica articulações em Brasília para fortalecer o seu novo partido, União Brasil, 
e para turbinar seu projeto de reeleição no Amazonas.

Na terça-feira (15), o presidente nacional do Republicanos, deputado federal Marcos 
Pereira, publicou foto em suas redes sociais ao lado de Wilson, mostrando que o partido 
evangélico, presidido no Amazonas pelo deputado federal Silas Câmara, está agora ali-
nhado ao governador.

Com a conquista do Republicanos, Wilson também garante o apoio de duas fortes igre-
jas evangélicas, Assembleia de Deus e Universal, que firmaram compromisso de caminhar 
juntas nas eleições deste ano.

A Evento de Meio Ambiente que começa hoje em Manaus e reúne gover-
nadores e lideranças de diversos países. Novos modelos de desenvolvimento 
para o futuro do planeta, priorizando a conservação ambiental e respeitando 
as populações tradicionais, são os focos dos debates no Centro de Conven-
ções Vasco Vasques. O evento mobiliza os governadores do Amazonas, Acre 
e Amapá, o vice-governador do Mato Grosso, além de cinco governadores da 
Colômbia, México, Indonésia e Peru, e mais de 150 lideranças de diversos países.

DILVUGAçãO DILVUGAçãO

DILVUGAçãO

À queda da cobertura vacinal no Brasil que tem causado preo-
cupação a médicos e especialistas.  O alerta foi dado ontem no I 
Fórum Municipal de Vacinação, promovido pela Prefeitura de Ma-
naus, por meio da Secretaria Municipal de Saúde (Semsa). De acordo 
com a médica Amanda Alecrim, a partir de 2015, o país começou a 
apresentar queda na imunização com risco de reaparecimento de 
doenças como o sarampo e a poliomielite, dentre outras.
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Mineração em terra indígena

Pirataria  

É hora de ampliar o debate sobre o projeto de lei 
(PL) 191/2020, que será votado de forma urgente na 
Câmara Federal e que libera a exploração de minérios 
em terras indígenas, incluindo áreas habitadas pelos 
chamados povos isolados. 

De repente, acendeu-se uma absurda histeria com 
ambientalistas e políticos de esquerda alegando que o 
projeto destruiria 860 mil km² de floresta amazônica, 
com a devastação impactando cadeias produtivas e o 
regime de chuvas, e ferindo de morte o agronegócio.

A histeria não leva em conta a seriedade, com os 
devidos cuidados em relação aos indígenas e à preser-
vação ambiental que nortearão as ações do Governo 
Federal, em parceria com os governos estaduais, na 
execução das políticas adequadas para tocar em 
frente a exploração minerária.

A histeria não tem razão de ser e deve ser repu-
diada até porque, no caso, dos fertilizantes, não há 
registro de jazidas de potássio em terras indígenas 
demarcadas e homologadas. É a conclusão a que 
chegaram o Serviço Geológico do Brasil (CPRM) e a 
ANM (Agência Nacional de Mineração), em parceria 
com aUFMG (Universidade Federal de Minas Gerais), 
desde 2019. Não há sobreposição de terras.

Na Amazônia Legal, 11% das jazidas se sobrepõem 
a territórios indígenas ainda em processo de demar-
cação, não reconhecidas oficialmente, e que, assim, 
não inviabilizam o PL 191/2020, estratégico para o 
fortalecimento da economia brasileira e amazonense. 
A histeria é mal-intencionada, politiqueira.

Sabemos que na atualida-
de a pirataria é a atividade 
que mais cresce no mundo. 
Segundo a Organização In-
ternacional de Polícia Crimi-
nal, mundialmente conhe-
cida pela sua sigla Interpol, 
organização internacional 
que ajuda na cooperação de 
polícias de diferentes países, 
esta atividade criminosa mo-
vimenta cerca de US$ 522 bi-
lhões, contra US$ 360 bilhões 
do tráfico de entorpecentes. 
Portanto, para ser pior do que 
as drogas, só algo bem ruim 
mesmo, pois ela vai desde os 
inocentes CD’s e DVD’s até a 
peças de aeronaves. Segundo 
Glauco Terra, da Receita Fe-
deral do Brasil, calcula-se que 
520 mil partes de aviões são 
pirateadas por ano, além de 
software’s, óculos, perfumes, 
relógios, jogos eletrônicos, 
roupas, livros, calçados, peças 
para carros, entre outros pro-
dutos, além da biopirataria. 

Os remédios pirateados de-
monstram que a ninguém é 
dado o direito de “passar a 
mão” na cabeça de quem exer-
ce essa prática, muito menos 
de amenizar as ações repres-
sivas - que devem ser mais 
ostensivas e frequentes - pois 
brincam com a vida em busca 
de lucros. Para ilustrar, cerca 
de 10% dos remédios com-
prados em farmácias e 14% 
dos comprados via internet são 
pirateados, podendo chegar 
a 60% em alguns países em 
desenvolvimento. Em alguns 
países foram apreendidas pas-
tas de dentes contendo um 
solvente letal chamado dieti-
lenoglicol, usado ilegalmente 
no lugar da glicerina. 

É interessante e triste que 
grande parte da sociedade 
brasileira encara isso com na-
turalidade. A pirataria já pas-
sou a fazer parte do cotidiano, 
numa completa inversão de 
valores, como se fosse uma 
coisa banal ou normal.  A 
compra de produtos no mer-
cado informal já faz parte da 
rotina do brasileiro, que usa 
alegações como  preços ina-

cessíveis e desinteressantes 
ao público, bem como o fato 
do pai de família estar ven-
dendo algo para sobreviver.  

Os argumentos deverão ser 
usados para direcionar go-
verno, indústria,  inventores 
e comércio a encontrar um 
meio de ajustar custos ope-
racionais e preços finais, a fim 
de tornar ineficaz a prática da 
pirataria, como alguns artis-
tas já fazem, vendendo CD’s 
e DVD’s a preços populares. 

 Mas sabemos que a pira-
taria vai além destes pro-
dutos, que se espalham por 
todas as capitais do Brasil, 
invadindo as pequenas cida-
des, com exposições até em 
frente a órgãos fiscalizado-
res e/ou repressores. Ela está 
institucionalizada em nosso 
país, mesmo com investiga-
ções apontando para uma 
relação íntima com o crime 
organizado.  

 A maioria dos “inocentes” 
DVD’s é produzida por orga-
nizações que trabalham com 
remédios falsificados, tráfico 
de mulheres e de entorpe-
centes, envolvendo também 
tráfico de armas, assaltos, 
terrorismo, venda de lixo tó-
xico para países pobres, além 
de estarem ligadas à explo-
ração infantil, pois se estima 
que cerca de 250 milhões de 
crianças trabalham em con-
dições desumanas em todo o 
mundo. E tudo isso faz do usu-
ário de produtos pirateados 
um belo e importante finan-
ciador do crime, contribuindo, 
também para enfraquecer a 
economia do país e promo-
ver o desemprego de milhões 
de pessoas que trabalhavam 
com carteira assinada. 

Por fim, conheça os sete 
pecados da pirataria: gera de-
semprego; sonega impostos; 
prejudica a economia nacio-
nal; engana o consumidor e 
prejudica sua saúde; rouba 
ideias e invenções; pratica a 
concorrência desleal e ali-
menta o crime organizado.

“Não posso deixar o campo de batalha”

PSDB lidera em pré-candidaturas nos Estados

Pouco atrás
Em comparação, o PT tem 22 

pré-candidatos em 19 estados, 
além do DF. O PSD tem 16 pré-
-candidatos em 12 estados.

Menos um, mais um
Gaúchos nunca reelegeram um 

governador, até por isso Leite 
negocia com o PSD de Gilberto 
Kassab para se lançar candidato 
a presidente.

Presença nacional
O PSDB só não tem pré-can-

didatos a governador no Amapá, 
Amazonas, Bahia, Ceará, Rio de 
Janeiro, Roraima, Santa Catarina 
e Sergipe.

Muito vai mudar
A janela para políticos muda-

rem de partido está aberta até 3 
de abril e partidos têm até 15 de 
agosto para registrar candidatos 
e alianças.

Dois terços são contra a reelei-
ção no Legislativo

Pesquisa exclusiva do Instituto 
Orbis para o Diário do Poder re-
vela que 66,3% dos brasileiros são 
contra a reeleição de políticos para 
cargos do Legislativo (que atual-
mente não têm limite). São vere-
adores, deputados e senadores. 
No caso de cargos do Executivo, 
prefeitos, governadores e o pre-
sidente da República, o cenário é 
equilibrado, mas a maioria (51,8%) 
ainda permanece contra a conti-
nuidade de políticos nos cargos.

Juventude inocente
A reeleição no Legislativo é re-

jeitada em todas as faixas etárias 
acima de 18 anos. Curiosamente, 
entre menores de idade, 67,2% 
são a favor.

Não tem apoio
Todos que têm renda baixa são 

contra reeleição no Legislativo. No 
Executivo, só gosta quem ganha 
mais de R$5 mil ou mais de R$15 mil.

Pesquisa nacional
O instituto de pesquisa Orbis 

realizou 2.154 entrevistas por tele-
fone entre os dias 3 e 4 de março 
deste ano, em todas as regiões 
do País.

Impedimento prático
PT e PSB tentaram, sem suces-

so, criar “federação” de esquerda, 
mas os dois têm pré-candidatos 
próprios em ao menos seis esta-
dos: Acre, DF, Espírito Santo, Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina e 
(principalmente) São Paulo, onde 
Fernando Haddad (PT) disputa com 
Márcio França (PSB).

Jogo na capital
Potencial candidato ao governo 

do DF, o senador Reguffe (Pode-
mos), no fim do mandato, ainda 
não definiu seu destino eleitoral, 
e a senadora Leila (ex-Cidadania), 
que está sem partido, quer ser 
candidata ao Buriti.

Boa notícia
Depois do repique com os dados 

represados durante o carnaval, as 
médias de casos e mortes por covid 
voltaram à tendência de queda. 
A média de mortes caiu abaixo 
de 400 pela primeira vez desde 
janeiro.

Problema para quem?
Pesquisa em dez países da con-

sultoria Oliver Wyman revela: a 
maioria das pessoas acredita que 
sabe identificar as fake news. No 
Brasil, 74% dizem “identificar rapi-
damente” e 66% têm técnicas para 
identificá-las.

Indicativo importante
A alta na atividade industrial 

animou o setor, em especial em-
presas que fazem embalagens. 
Segundo associação do setor, a 
produção subiu 6,8% em 2021 
com destaque para os 23,7% nas 
embalagens de vidro.

Acabou a mamata
Presidente do Cofeci Creci, João 

Teodoro comemorou decisão do 
STJ definindo cálculo do ITBI pelo 
valor de venda do imóvel. “Todo 
corretor sabe que prefeituras dis-

Vice-presidente Hamilton Mourão se filia ao Republicanos para disputar Senado pelo RS

O PSDB é o partido com mais pré-candidatos a governador, até agora, este ano. São 24 pré-candidatos 
no DF e em 18 estados, incluindo São Paulo, onde o candidato tucano ao Palácio dos Bandeirantes 
deve ser o atual vice-governador Rodrigo Garcia. O PSDB também lidera pesquisas para o governo de 
Alagoas, com o senador Rodrigo Cunha e no Rio Grande do Sul, com o governador Eduardo Leite, além 
de Pernambuco, com a prefeita de Caruaru, Raquel Lyra, e Piauí, com Sílvio Mendes.

torcem o valor a fim de arrecadar 
mais”, disse.

Evolução ‘grátis’
O ministro Tarcísio Freitas (In-

fraestrutura) classificou como re-
volução o momento do setor de 
transportes. “O protagonismo da 
iniciativa privada está fazendo a 
diferença em prol da infraestrutura 
do Brasil”, disse.

Biografia lançada
O jornalista Jayme Brener lança a 

biografia Henry Sobel, o rabino do 
Brasil, na Livraria Cultura do Con-
junto Nacional (SP), nesta quinta 
(17), e tratará da luta por direitos 
humanos, até o flagra do furto de 
gravatas de grife, em 2006, como 
esta coluna revelou com exclusi-
vidade à época.

Pensando bem...
... na Petrobras, a cotação inter-

nacional do petróleo só serve para 
subir o preço dos combustíveis. 
Para baixo, nem santo ajuda.

PODER SEM PUDOR
Alkimin, a raposa
A raposa mineira José Maria Alki-

min visitava o interior quando en-
controu um velho correligionário, 
dono do jornal local: “Como vai “O 
Combate”?”. “Não é “O Combate”, 
deputado. O nome do jornal é “O 
Debate”...”. “Ora, eu sei! Refiro-me 
ao seu combate no “O Debate”... 
corrigiu Alkimin. “Apesar das di-
ficuldades, vai muito bem, depu-
tado.” “Leio seu jornal todos os 
dias, amigo!”, continuou Alkimin, 
incorrigível. “Mas, senhor, o jornal é 
semanal...”. “É claro que é semanal. 
Eu sei! Todas as semanas pergun-
to para minha secretária: “Cadê O 
Debate?”. É que ele é tão bom que 
eu acabo lendo todos os dias. Está 
sempre na minha cabeceira”.

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Wilson Lima abre reunião anual da 
força-tarefa para o clima e florestas

PSDB reforça confiança 
em Arthur Neto no AM PRISÃO DE VENTRE

O evento terá a partici-
pação de mais de 300 
autoridades, lideranças e 
convidados de 10 países

O governador Wilson Lima 
abre, hoje (17), a 12ª Reu-
nião Anual da Força-Tarefa 
dos Governadores para o 

Clima e Florestas (GCF Task Force), 
que acontece em Manaus até esta 
sexta-feira (18), reunindo lideran-
ças de mais de dez países no Centro 
de Convenções Vasco Vasques, na 
zona centro-sul da capital.

Na ocasião, Wilson Lima lança 
o programa Guardiões da Flores-
ta, uma reestruturação do antigo 
Bolsa Floresta, que agora passa 
a ser administrado pelo Estado. 
Novos modelos de desenvolvi-
mento para o futuro do planeta, 
priorizando a conservação am-
biental e respeitando as popu-
lações tradicionais, são os focos 
dos debates internacionais que 
acontecerão na Reunião Anual do 
GCF, força-tarefa presidida pelo 
governador do Amazonas

.
O Evento 
Nesta quarta-feira (16), duran-

te encontro de preparação para 
a 12ª Reunião Anual da Força-
-Tarefa Mundial de Governadores 
para Climas e Florestas (GCF Task 
Force – sigla em inglês), o gover-
nador Wilson Lima destacou os 
avanços alcançados nos últimos 
anos pelos entes subnacionais 
integrantes da coalizão.

Desde maio de 2019, Wilson 
Lima preside o GCF. Ele foi es-
colhido durante reunião em Ca-
quetá, na Colômbia. De quinta 

DiVuLGAçãO

Em reunião prévia, realizada nesta quarta-feira (16), o governador destacou os avanços ambientais do Amazonas 

até sexta-feira (17 e 18), Manaus 
é a sede da 12ª Reunião Anual do 
GCF, que conta com a presença 
de mais de 300 autoridades, lide-
ranças e convidados de 10 países. 
Por conta da pandemia, essa é a 
primeira reunião presencial da 
coalizão desde 2019.

“Com a participação de governa-
dores do México, da América do Sul, 
representantes do Governo da Cali-
fórnia e outras áreas de floresta do 
planeta nós vamos construir o MAP, 
que é o Manaus Action Plan, que é 

uma proposta que vai nortear, para 
os próximos anos, as ações para 
preservação e também o combate 
à pobreza”, disse o governador no 
encontro preparatório.

Além do MAP que será lançado 
nesta quinta-feira, Wilson Lima 
destacou iniciativas para finan-
ciamento de projetos, a reativação 
de um comitê que busca soluções 
ambientais que garantam direitos 
dos povos indígenas e a assinatura 
de um memorando com a Agência 
dos Estados unidos para o Desen-

O perfil oficial do Par-
tido da Democracia Bra-
sileira (PSDB), fez uma 
publicação nas redes 
sociais prestando apoio 
às decisões do presi-
dente estadual da sigla 
no Amazonas, Arthur 
Neto. A postagem foi 
feita na manhã desta 
quarta-feira (16). 

“O PSDB Nacional 
confia na condução do 
Presidente Estadual no 
Amazonas, o ex-prefei-
to e ex-senador Arthur 
Neto, na construção das 
alianças para o futuro 
do Estado no pleito de 
2022”, escreveu. 

Na foto, Arthur apare-
ce ao lado do presiden-
te nacional do partido 
Bruno Araújo. A pu-
blicação foi feita du-
rante a “briga” interna 
que acontece no PSDB 
Amazonas entre Arthur 
Neto, que anunciou a 
ida de Amazonino para 
o grupo, e o senador 
Plínio Valério, que de-

clarou sua pré-candi-
datura para o governo.

Plínio afirma que o 
partido não irá apoiar 
a candidatura de Ama-
zonino e que a ida do 
político “não faria o me-
nor sentido”. 

O senador salientou 
que possui o apoio de 
outros senadores do 
PSDB que assinam um 
documento pedindo 
a asseguração de sua 
candidatura. 

“Demandamos au-
tonomia na condução 
do pleito, para que 
Senador Plínio Valério 
dispute o cargo de go-
vernador do estado do 
Amazonas”, salienta o 
documento endereça-
do a Bruno Araújo.

Por enquanto, o PSDB 
não crava nenhum 
nome para candidatu-
ra ao governo. No en-
tanto, pela mensagem 
de apoio ao ex-prefeito, 
Plínio Valério se distan-
cia do pleito estadual. 

difErEnças intErnas

volvimento internacional (uSAiD). 
O documento será assinado ama-
nhã, no primeiro dia de reunião.

A proposta é reunir a sociedade 
em geral e representantes do 
setor privado, governos, institui-
ções, povos indígenas, popula-
ções tradicionais, entre outras. 
Para participar do evento, é ne-
cessário enviar um e-mail soli-
citando o convite: secretariat@
gcftaskforce.org.

“Vamos abordar ainda metas 
para redução da pobreza, que 

garantam o sustento das famílias 
de forma sustentável e que pro-
tejam a cultura de cada país. Nós 
queremos atrair, cada vez mais, 
investimentos da iniciativa pri-
vada em projetos sustentáveis”, 
comentou o governador do Ama-
zonas, Wilson Lima, presidente da 
Força-Tarefa do GCF.

O Comitê Global de Povos indí-
genas e Comunidades Locais es-
tava parado e foi retomado após 
dois anos, durante a presidência 
do governador Wilson Lima. 

Este distúrbio conhecido po-
pularmente como prisão de 
ventre e intestino preso é ne-
gligenciado pela maioria das 
pessoas. Sua origem está as-
sociada ao mau funcionamento 
do intestino principalmente a 
qualidade da nossa alimenta-
ção. Os alimentos passam por 
um longo processo em nosso 
sistema digestivo e o ponto de 
partida se dá pela boca, por 
isso a mastigação é muito im-
portante, ao triturar bem os ali-
mentos ajudamos a deglutição 
e o processo de salivação que 
facilita a absorção dos alimen-
tos e conduz o caminho para a 
produção do ácido gástrico e a 
progressão do bolo alimentar 
pelos intestinos grosso e delga-
do. infelizmente este processo 
pode ser dificultado por vários 
fatores, o mais comum é a dieta 
pobre em fibras, insuficiência 
na ingestão de líquidos, con-
sumos excessivos de carnes e 
também culpamos o sedenta-
rismo. A obstipação pode estar 
associada também a doenças 
como hemorroidas, síndrome 
do intestino irritável, doenças 
celíacas, câncer colorretal e até 

quadros de estresse, ansiedade, 
depressão, entre outras. Não há 
um padrão específico para um 
número normal de evacuações, 
especialistas consideram um 
quadro de constipação quando 
ocorrem duas ou menos evacu-
ações por semana, ou evacua-
ção de fezes extremamente res-
secadas e sensação incompleta 
de esvaziamento dos intestinos. 
Quando se instala costuma cau-
sar distensão abdominal, gazes 
, dor abdominal e muita dor 
ao evacuar. Portanto, aconse-
lhamos alimentar-se com ali-
mentos ricos em fibras : frutas, 
verduras , legumes, castanhas 
de qualquer natureza , beber 
no mínimo dez copos de água 
ao dia ou ingerir também outras 
formas de bebidas como suco 
natural, chá, leite, desde que 
não seja alcoólico. Exercícios 
também ajudam a mobiliza-
ção das vilosidade intestinais, 
principalmente a caminhada. A 
prisão de ventre na idade tardia 
tem como causa principal a falta 
de água e uso de medicações, 
o tratamento se faz com muita 
fibra na alimentação, em casos 
sérios é necessário usar um 

“clister glicerinado” para dis-
solver o bolo fecal endurecido 
e retirar o fecaloma, recomendo 
também o uso de duas colheres 
de sopa de óleo mineral duas 
vezes ao dia que não é medica-
mento, mas ajuda a lubrificar a 
mucosa intestinal facilitando a 
progressão do bolo fecal. Ape-
sar de afetar a todos, a prisão 
de ventre é mais comum em 
mulheres e crianças. É normal 
ouvir queixas das pacientes 
de desconforto, distensão ab-
dominal e endurecimento das 
fezes. infelizmente, apesar de 
a alimentação ter uma grande 
influência, as mulheres são afe-
tadas por conta das alterações 
hormonais e fatores culturais 
envolvidos de não utilizar ba-
nheiros “estranhos”, muitas não 
obedecem ao desejo no exato 
momento e por consequência 
causam as implicações de res-
secamento e fissuras. Então 
não segure e vá de imediato 
ao banheiro. Busque ajuda mé-
dica para melhorar o trânsito 
intestinal, afinal o estômago é 
considerado hoje um dos órgãos 
mais importantes na prevenção 
de doenças. Cuidem-se!

Política 5
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Lula ataca teto de gastos e diz 
que irá ‘gastar o que for preciso’ 
O petista disse ainda 
que não acredita em 
teto de gastos e que 
ele é “incompetência de 
quem governa o país”

O ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) voltou 
a atacar o teto de gastos 
e afirmou que, em um 

eventual governo, irá “gastar o 
que for preciso gastar”.

“Vamos fazer o que for necessá-
rio para melhorar a vida do povo. 
Vamos gastar o que for preciso 
gastar. Muitas vezes o gasto é 
investimento”, afirmou Lula em 
entrevista à rádio Espinharas, na 
Paraíba, na terça (15).

Ele defendeu ainda que, mui-
tas vezes, os gastos são inves-
timentos. “Você não tem que 
limitar, porque quando limita, é 
para gastar menos para o bene-
fício do povo. Eles consideram 
como gastos pagar aposenta-
doria, salários, investimentos na 
saúde”, seguiu.

Líder nas pesquisas eleitorais, 
o petista disse ainda que não 
acredita em teto de gastos e que 
ele é “incompetência de quem 
governa o país”. E afirmou que 
irá trabalhar para “recuperar os 
direitos do povo trabalhador”, co-
locará o pobre no orçamento e 
rico no imposto de renda.

Na entrevista, Lula também 
afirmou que é importante vo-
tar em candidatos ao Congresso 
Nacional que “pensem igual ao 
povo”. “Não dá para você botar 
a raposa para tomar conta do 
galinheiro. É preciso votar em 
pessoas que têm o compromisso 
em beneficiar os mais necessita-
dos neste país”.

O petista disse ainda que é pre-
ciso fortalecer políticas sociais, 
gerar emprego e ajudar micro e 
pequenas empresas.

Essa não é a primeira vez que 
Lula critica o mecanismo. Em en-
trevista a blogueiros no começo 
do ano, afirmou que a desigualda-
de social deve ser colocada como 
prioridade do governo federal, e 

DIVuLgaçãO

O petista também disse que é preciso colocar em segundo plano o “compromisso fiscalista” do governo de Jair Bolsonaro (PL)

não o teto de gastos. O petista 
também disse que é preciso co-
locar em segundo plano o “com-
promisso fiscalista” do governo 
de Jair Bolsonaro (PL).

Na ocasião, afirmou que tal 
compromisso fiscalista da atual 
gestão faz de tudo “para ga-

rantir dinheiro para pagar ao 
sistema financeiro e não faz 
nada para garantir o pagamento 
da dívida social que é histórica 
em nosso país”.

“É preciso que a gente recu-
pere a democracia para que a 
gente possa colocar a desigual-

dade na ordem do dia como 
prioridade de um governo e não 
colocar como prioridade o teto 
de gastos”, disse ele.

Em junho de 2021, Lula afirmou 
nas redes sociais que pretende 
revogar o teto de gastos caso 
eleito. “a quem interessa o teto de 

gastos? aos banqueiros? ao sis-
tema financeiro? gasto é quando 
você investe um dinheiro que não 
tem retorno. Quando você dá 1 
bilhão pra rico é investimento e 
quando você dá R$ 300 pro pobre 
é gasto?! Nós vamos revogar esse 
teto de gastos”, escreveu.

Dulce Almeida assume comando da 
Secretaria Municipal de Educação

DIVuLgaçãO

Pauderney avelino deixa o cargo na Semed e se prepara para as eleições

EDUCAÇÃO

 a professora de carreira 
e titular do Fundo Manaus 
Solidária (FMS), Dulce al-
meida, assumirá a Secre-
taria Municipal de Educa-
ção (Semed), a partir do dia 
28 de março, em virtude 
da desincompatibilização 
de Pauderney avelino em 
cumprimento à legislação 
eleitoral.

“Em momento oportuno a 
Prefeitura de Manaus infor-
mará a nova titularidade do 
Fundo Manaus Solidária”, 
diz um trecho da nota da 
prefeitura.

Perfil 
Com uma vida dedicada ao 

magistério, a professora Dul-
ce almeida começou aos 14 
anos a ensinar após convite 
de uma professora da Escola 

adventista, e seguiu carreira 
de professora em escolas da 
Secretaria Estadual de Edu-
cação (Seduc) e Secretaria 
Municipal de Educação de 
Manaus (Semed).

atuava como titular do 
Fundo Manaus Solidária 
(FMS), órgão que tem como 
funções alinhar, apoiar, in-
centivar, coordenar e re-
alizar ações de promoção 
social, cultural, educacio-
nal, qualificação profissio-
nal e empreendedorismo, 
no município de Manaus. 
até o momento, ainda não 
foi informado o nome do 
novo titular. 

Pós-graduada em arte e 
Multimídia pela universi-
dade Federal do amazonas 
(uFaM), com pós-gradu-
ação em gestão Pública, 

atualmente é mestran-
da do curso de História  
da Educação.

Saída de Pauderney 
O agora ex-secretário 

Pauderney avelino deixa o 
cargo na Semed e se prepara 
para as eleições de 2022, 
onde disputará o pleito em 
busca do sétimo manda-
to como deputado federal 
do amazonas, pelo partido 
união Brasil. 

avelino já assumiu o cargo 
federal em 1991, 1995, 1999, 
2003, 2011 e 2015. atual-
mente, é o presidente es-
tadual do união Brasil no 
amazonas, um dos maiores 
partidos do estado, que já 
integra em seu time no-
mes como o do governador  
Wilson Lima.
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Prefeitura faz estudo para 
requalificação de rua histórica

Como se trata de área 
histórica, a intervenção 
tem o cuidado da conser-
vação do ambiente e das 
fachadas centenárias 

Divulgação

Rua Frei José dos inocentes no Centro Histórico de Manaus vai passar por revitalização 

Da Redação

Engenheiros e arquitetos 
da Prefeitura de Manaus, 
do instituto Municipal de 
Planejamento urbano (im-

plurb), estão realizando um “raio-
-x”, com uma série de vistorias  em 
imóveis e prédios da rua Frei José 
dos inocentes, Centro, zona Sul, 
para subsidiar proposta de requa-

lificação da via, cromatização e 
reabilitação das fachadas dentro 
do programa “Nosso Centro”, lan-
çado pelo prefeito David almeida.
os técnicos vão de lote em lote 
em campo, fazendo anotações e 
fotografias para o levantamento, 
o que é necessário realizar além 
da pintura. os dados vão compor 
um orçamento considerando a 
correção de possíveis patologias 
e readequação de sistemas de 
ar-condicionado expostos nas 
fachadas.

“a rua Frei José dos inocentes 
tem representativa arquitetôni-
ca e histórico-cultural, apresen-
tando riqueza de detalhes e or-
natos artísticos nas edificações 
e residências. o trabalho em 
campo permite ampliar o nível 
de detalhamento para melho-

ria dos projetos, identificando 
existência ou não de modifica-
ção nos imóveis, e apontando as 
intervenções necessárias”, fala 
o diretor de Planejamento ur-
bano da autarquia, arquiteto e 
urbanista Pedro Paulo Cordeiro. 
o projeto foi protocolado junto 
ao iphan para análise do trabalho 
gráfico e do memorial descritivo. 
a intervenção compreende o tre-
cho entre a rua governador vitório 
e a ilha de São vicente, onde hoje 
está instalado o 9º Distrito Naval 
da Marinha do Brasil. 

“Este trabalho representa um 
projeto de requalificação tanto 
de infraestrutura, com regulari-
zação de calçadas, de pavimen-
tos, implantação de paisagis-
mo, mobiliário urbano, lixeiras, 
quanto também da pintura das 

fachadas da Frei José dos ino-
centes. importante que se pen-
se num conjunto a ser reabili-
tado. Já temos a rua Bernardo 
Ramos, belíssima, que foi revi-
talizada”, completa o diretor. 
o arquiteto frisa que os proces-
sos de execução a serem ado-
tados deverão garantir a pre-
servação dos aspectos culturais 
do bem edificado, ressaltando 
ornatos, ornamentos e valores 
estéticos e históricos das facha-
das dos imóveis, sem interferir 
na integridade da construção.  
vrências de projetos urbanos 
onde a cor evidencia a reno-
vação e a identidade espacial. 
Como se trata de área histórica, 
a intervenção tem o cuidado da 
conservação do ambiente e das 
fachadas centenárias.

Especialista dá dicas para saída das dívidas

Auxílio Estadual 
já distribuiu 
R$ 208 milhões 
para famílias 
no Amazonas

Divulgação

Mais de 190 mil famílias estão endividadas em Manaus

ENDIVIDAMENTO

VULNERÁVEIS

 De acordo com dados da Pesquisa 
de Endividamento e inadimplência 
(Peic), produzida pela Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, Ser-
viços (CNC), mais de 190 mil famílias 
em Manaus possuem contas em 
atraso referente ao mês de fevereiro 
de 2022. o levantamento aponta, 
ainda, que 16,2% não terão condi-
ções de pagá-las.  

ou seja, mais de 104 mil pesso-
as deixaram dívidas no período e 
sofrem as consequências da alta 
inflação com variação do iPCa, 
em 2022, aumentando de forma 
significativa - de 5,65% na para 
6,45%, no dia 14 de março. Entre 
os principais tipos de dívida dos 
consumidores amazonenses estão 
o cartão de crédito, cheque especial, 
carnês, financiamento de carro e  
cheque especial. 

o líder regional da XP investi-
mentos no amazonas, Djan amorim, 
explica a importância de entender o 
momento econômico em que vive-
mos e a implantar a rotina de edu-
cação financeira nas contas de casa, 
seja para honrar os compromissos 
recorrentes como também para ter 
possibilidade de sair de momentos 
mais desafiadores.

“É fundamental entender as suas 
finanças para gastar e organizar seu 
dinheiro da melhor maneira pos-
sível. Fazer planejamento finan-
ceiro passa pela necessidade de 
garantir uma reserva para eventual 
emergência e isso precisa ser uma 
prioridade do consumidor. Definir 
objetivos, anotar receitas e despe-
sas, aprender a investir, é uma rotina 
necessária à saúde das finanças 
pessoais”, explica amorim.

o nível de comprometimento de 
renda das famílias está no maior 
patamar dos últimos 15 anos e em 
trajetória crescente. Da mesma ma-
neira, o endividamento das famílias 
tem crescido de maneira relevante, 
tendo atingido 51% em outubro de 
2021, e a massa salarial não tem evo-
luído na mesma velocidade, como 
traz o relatório de Renda Fixa da 
XP investimentos do último mês. 

“Essa perda do poder aquisitivo, 
em decorrência do aumento gene-
ralizado dos preços, sendo reflexo 
direto da alta da inflação, mensu-
rado pelo Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor amplo (iPCa) e das 
altas taxas de juros, dificulta a qui-
tação das dívidas e tende a agravar 
ainda mais o cenário de endivida-
mento e inadimplência das famílias”, 
explica o especialista da XP.

Em cinco meses, 279 mil 
famílias foram beneficiadas 
pelo programa de comba-
te aos impactos sociais e 
econômicos da pandemia da 
Covid-19 no amazonas.

iniciado em novembro, o 
Programa auxílio Estadual 
Permanente já realizou o 
pagamento de R $208 mi-
lhões do benefício, para 279 
mil famílias da capital e do 
interior do Estado. ontem 
(15/03), o governo do ama-
zonas realizou o 5° depósito 
na conta dos beneficiados.

o programa tem injetado 
cerca de R $42 milhões na 
economia local, mensal-
mente. a medida beneficia 
tanto o comércio local como 
também ajuda na alimenta-
ção de milhares de famílias. 
Criado para combater os im-
pactos sociais e econômicos 
da pandemia da Covid-19, o 
auxílio Estadual Permanen-
te também é uma impor-
tante política de combate à 
fome no Estado.

“o investimento pesado na 
área social é, sem dúvida, 
um dos grandes avanços da 
nossa administração. além 
do auxílio Estadual Perma-
nente, também estamos tra-
balhando na ampliação do 
programa Prato Cheio para 
o interior. Combate a fome 
é prioridade do nosso go-
verno”, afirma o governador 
Wilson lima. 

Entregas – apesar de as en-
tregas do cartão auxílio Esta-
dual terem sido encerradas, 
uma nova redistribuição está 
prevista para o mês de abril. 

Movimentação – Em 
Manaus, conforme dados 
disponibilizados pela em-
presa avancard, provedora 
dos cartões, mais de 2.400 
pontos estão credenciados 
para receber os cartões do 
auxílio Estadual em todas 
as zonas da capital.

Economia
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Novo estudo sugere que a Amazônia 
está perdendo capacidade de se recuperar

Um novo estudo publi-
cado na Nature Climate 
Change sugere que a 
Amazônia está per-

dendo sua capacidade de se 
recuperar dos danos causados 
por secas, incêndios e desma-
tamento. Em um período ainda 
mais curto do que se pensava, 
a maior floresta tropical do 
mundo pode atingir um ponto 
de não retorno e acabar por se 
tornar uma savana degradada, 
um ecossistema composto por 
uma mistura de pastagens e 
árvores mais tolerantes à seca.

“A relevância da floresta para 
o equilíbrio climático, biodiver-
sidade e bioeconomia torna os 
esforços direcionados à con-
servação do bioma um obje-
tivo de apelo global, pois diz 
respeito a toda a humanidade”, 
diz Fabiana Prado, coordena-
dora do LIRA/IPÊ. Isso porque 
é a maior floresta tropical do 
planeta, e retira da atmosfera 
dióxido de carbono, principal 
gás responsável pelo efeito 

DIvULgAção

O estudo revelou que 
mais de 75% da flo-
resta amazônica vem 
perdendo resiliência 
desde o início dos 
anos 2000, 

A conservação da Floresta Amazônica precisa ser objetivo da comunidade global, diz pesquisadora 

estufa.
o estudo, realizado por pes-

quisadores da Universidade de 
Exeter, no Reino Unido, reve-
lou que mais de 75% da flores-
ta amazônica vem perdendo 
resiliência desde o início dos 
anos 2000, principalmente em 
regiões com menos chuvas e 
em partes da floresta tropical 
que estão mais próximas da 
atividade humana.

As informações vão ao en-
contro do último relatório di-
vulgado pelo IPCC (sigla em 
inglês para Painel Intergo-
vernamental de Mudança do 
Clima da oNU), segundo o re-
latório, a combinação de efei-
tos provocados pela expansão 
agropecuária e a abertura de 
estradas, com fragmentação 
e degradação da floresta, e as 
mudanças climáticas globais 
geradas pela emissão de gases 
de efeito estufa já provocam 
perdas e danos para as pes-
soas e para os ecossistemas. 
As consequências serão catas-
tróficas se não forem reverti-
das imediatamente. o impacto 
do aumento da temperatura e 
umidade projetado parao Bra-
sil inclui o aumento de mortes 
por calor em 3% até 2050, e em 
8% até 2090. Mas nem tudo 
está perdido, pois ainda há 
tempo de reverter a situação. 
se as medidas forem tomadas 
de imediato.
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Quadro de saúde das crianças 
encontradas requer cuidado

Pneumologista alerta para o uso 
excessivo de cigarro eletrônico

Corpo é encontrado no 
Mindu, igarapé de Manaus

Acompanhamento psi-
cológico e nutricional é 
fundamental. Durante o 
período perdidos, irmãos 
não se alimentaram e só 
tomaram água da chuva

Duas crianças, de 6 e 8 anos, 
desaparecidas por 26 dias 
no município de Manicoré 
(distante a 331 quilôme-

tros de Manaus), e encontradas 
vivas na terça-feira (16), na região 
de Selva da Comunidade Indígena 
Palmeira, passam por tratamento 
clínico e psicológico. Segundo a 
diretora clínica do Hospital Re-
gional Hamilton Cidade, do mes-
mo município, Suzy Sertafy, as 
crianças ficaram quase um mês 
sem se alimentar e se hidratavam 
apenas com a água da chuva. 

Desde o dia 18 de fevereiro, os 
meninos Glauco e Gleison esta-
vam desaparecidos, até serem 
encontrados na noite de terça-
-feira por um homem que estava 
cortando madeira na mata. Os 
dois foram levados a barco para 
a área urbana de Manicoré.

Quadro de saúde
De acordo com Suzy Sertafy, as 

crianças foram encontradas com 
o quadro clínico de desnutrição 
e desidratação grave. Isso por-
que, durante os quase 26 dias 
desaparecidas, ficaram sem se 
alimentar e se hidratavam por 
meio da água da chuva, pois não 
havia um curso de rio por perto. 

O garoto mais novo, Glaucon, foi 
quem mais preocupou a equipe 
médica do hospital por apresentar 
desequilíbrio eletrolítico, ou seja, 
quando a hidratação e os eletróli-

RePRODuçãO

RePRODuçãO

,Após os cuidados e o atendimento médico, houve uma boa evolução clínica das crianças, que estão recebendo cuidados de nutricionistas e psicólogos

Jovem teve pneumonia química causada por cigarro eletrônico

tos presentes no corpo como sódio, 
cálcio e potássio estão despropor-
cionais. Assim, os médicos aumen-
taram os cuidados e as compensa-
ções nutricionais no menino.

Mesmo em estado grave, os ir-
mãos foram encontrados lúcidos. 
Os dois também foram diagnos-
ticados com um quadro de in-
flamação grave, principalmente 
o menino mais novo. 

Porém, segundo a diretora clí-
nica, após os cuidados e o aten-
dimento médico, houve uma boa 
evolução clínica das crianças, que 
estão recebendo cuidados de nu-
tricionistas e psicólogos. 

Neste período de tratamento, o 

acompanhamento psicológico e 
nutricional é fundamental, para 
que os meninos comam a quan-
tidade e as comidas adequadas. 

“eles não podem receber uma 
dieta hipercalórica. Tem que ir com 
calma, devido ao período que eles 
ficaram sem se alimentar”, diz.

Tratamento nutricional
Conforme a nutricionista clíni-

ca funcional, Sálvia Belota, em 
relação às crianças, esse estado 
físico de desequilíbrio é ainda 
mais grave, visto que elas ainda 
estão em fase de desenvolvi-
mento. Dependendo do tipo de 
tratamento recebido e do orga-

nismo da criança, podem surgir 
sequelas irreversíveis.  

“essas sequelas podem com-
prometer o desenvolvimento 
cognitivo e motor, além de des-
regular o crescimento. Também 
pode surgir predisposição a in-
fecções recorrentes e ameaçar 
a produtividade da vida na fase 
adulta e a longevidade”, explica.

O processo de recuperação da 
desnutrição e da desidratação, 
de acordo com a nutricionista, 
passa, primeiramente, pela hos-
pitalização, onde o paciente vai 
receber a hidratação adequada, 
a implementação dos cuidados 
para corrigir as deficiências nutri-

Patrícia Lima

Nesta semana, repercutiu 
a notícia da internação de um 
manauara por uso excessivo 
de cigarro eletrônico. Allan 
Douglas, 30, teve o pulmão 
perfurado. uma tomografia 
constatou a lesão e ele teve 
que ficar treze dias internado, 
três deles foram na unidade de 
Terapia Intensiva (uTI).

De acordo com a pneu-
mologista Ana Clara, o uso 
do aparelho é prejudicial à 
saúde pulmonar. 

“O cigarro eletrônico é 
prejudicial à saúde pulmo-
nar por expor os pulmões à 
fumaça, ao material particu-
lado. Alguns possuem propi-
lenoglicole na fumaça, que 
ao ser exalada pode levar a 
reações de hipersensibilida-
de, pneumonites e bronco-
espasmos. embora pareçam 

AlerTA crime

inofensivos, os ‘e-cigs’ con-
tém nicotina que mantém a 
dependência dela”, detalhou.

Apesar do produto ter a 
comercialização proibida pela 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), seu uso tem 
sido cada vez mais comum 
entre os jovens no Brasil.

“lição de vida”

Allan falou ao em Tempo 
como foi passar por essa ex-
periência. O manauara contou 
que ficou três dias na uTI e, 
depois, dez dias no aparamen-
to do hospital para continuar 
com o tratamento.

“Foram os piores dias da 
minha vida, cheguei com muita 
dor no peito, fui medicado e ao 
fazerem um raio-x, viram que 

tinha sido perfurado e entran-
do água no pulmão”, contou.

Tão danoso quanto o co-
mum, o cigarro eletrônico é 
também conhecido como 
‘vape’, podendo ser em forma 
de caneta ou parecido com um 
pen drive. 

Segundo o Instituto Na-
cional de Câncer José Alencar 
Gomes da Silva (INCA), os Dis-
positivos eletrônicos para Fu-
mar (DeFs) não são seguros e 
possuem substâncias tóxicas.

O jovem manauara disse, 
ainda, que pretende parar com 
o consumo do cigarro eletrô-
nico e considera importante 
falar sobre o assunto para 
alertar as pessoas.

“eu vou levar isso como 
lição de vida. Agora posso ter 
voz para alertar o consumo 
exagerado disso para meus 
amigos e as pessoas que 
usam”, afirmou.

O corpo de um ho-
mem não identificado, 
foi encontrado em es-
tado avançado de de-
composição no igarapé 
do Mindu, localizado no 
bairro Parque 10 de No-
vembro, Zona Centro-
-Sul de Manaus.

um vendedor ambu-
lante, que não quis se 
identificar, encontrou o 
corpo do homem, nas 
margens do igarapé, e 
acionou a polícia. 

“eu trabalho aqui e 
costumo andar na mata. 
Por volta das 13 horas, 
estava caminhando no 
local quando a chuva 
começou a ficar forte 
comecei a correr e vi 
o corpo engatado no 
galho da árvore, então 
avisei os policiais e todos 
vieram ver”, relatou.

No local estiveram os 
policiais militares da 23ª 

Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom) e a 
Polícia Técnico Científi-
ca junto com os agentes 
do Instituto Médico Le-
gal (IML), que realizaram 
a perícia inicial do corpo.

Por se tratar de um 
local se difícil acesso, 
o Corpo de Bombeiros 
foi chamado para fazer 
a remoção do corpo do 
homem de dentro do 
igarapé. Os profissio-
nais precisaram usar um 
bote para tirar o corpo 
do local de difícil acesso.

O corpo do homem 
foi levado para a sede 
do IML, localizado no 
bairro Cidade Nova, 
Zona Norte de Manaus, 
onde aguarda reconhe-
cimento de familiares.

A Delegacia especia-
lizada em Homicídios e 
Sequestros (DeHS) in-
vestiga o assassinato.

cionais, os desequilíbrios eletro-
líticos, o tratamento de infecções 
e a iniciação da alimentação.

Os efeitos de desnutrição e da 
hidratação são variados, desde a 
retirada dos tecidos musculares, 
pois não há mais gordura para o 
corpo absorver, o que ocasiona no 
enfraquecimento dos músculos e 
no impacto cognitivo. 

“A parte cognitiva é muito de-
bilitada. então há a disfunção no 
aprendizado, no raciocínio e na 
parte motora, porque os mús-
culos acabam desaparecendo, o 
que chamamos de sarcopenia, 
que é uma aceleração de perda 
muscular excessiva”, afirma.
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Prefeitura realiza operação
para ordenamento público

‘CNH na Escola’ vai beneficiar 
900 estudantes de Manaus

Fim do uso 
de máscaras 
em Manaus

Operação ‘Nosso Centro’ 
teve o intuito de pro-
mover o ordenamento 
dos espaços públicos e 
proteger camelôs que já 
possuem cadastro

Aconteceu nesta quarta-
-feira (16) a Operação 
‘Nosso Centro’, que con-
tou com a participação de, 

aproximadamente, 200 servidores 
públicos. O intuito foi, além do 
ordenamento das vias públicas, 
proteger os camelôs que já pos-
suem cadastro junto à secretaria 
e atuam no Centro. Os imigrantes 
identificados durante a operação 
foram cadastrados pela equipe da 
Secretaria Municipal de Agricultu-
ra, Abastecimento, Centro e Co-

divulgAçãO/SeMCOM

divulgAçãO/SeCOM

divulgAçãO/SeMCOM

Cerca de 200 servidores públicos participaram da operação que visa, além do ordenamento das vias, proteger os camelôs que já possuem cadastro

Prefeito destacou números de imu-
nização como base para decisão 

Projeto faz parte do detran Cidadão e da escola Pública de Trânsito, que também inicia projeto de educação fundamental

mércio informal (Semacc) e serão 
realocados, posteriormente, em 
uma única via.

“estamos começando hoje a 
operação ‘Nosso Centro’ que visa 
mais do que nunca proteger os ca-
melôs cadastrados dos invasores 
que muitas vezes concorrem de 
forma desleal com eles. estamos 
colocando os imigrantes na rua 
Rocha dos Santos, para que eles 
possam trabalhar de forma orga-
nizada naquele local”, destacou o 
secretário da Semacc, Renato Jr.

de acordo com a chefe de divi-
são da Base Sul do iMMu, Katiana 
Soares, a equipe do instituto parti-
cipou da operação orientando mo-
toristas com relação aos veículos 
estacionados de forma irregular ou 
em fila dupla, garantindo melhor 
fluidez e segurança para o trânsito 
daquela área da cidade.

“estamos acompanhando a ope-
ração ‘Nosso Centro’, que visa exa-

tamente ajustar essas vagas que 
muitos veículos estão utilizando de 
forma irregular. São vagas desti-
nadas a portadores de deficiência, 
a idosos, então a gente estará 
fazendo esse tipo de fiscalização, 
num primeiro momento, com o 
objetivo educacional, instruindo o 
condutor de que ele precisa retirar 
esses veículos para ceder a vaga 
para as pessoas que têm direito”, 
explicou a chefe de divisão.

Ordenamento das calçadas
Já a equipe do implurb, voltou a 

atenção para os lojistas das ave-
nidas eduardo Ribeiro, Sete de 
Setembro, praça da Matriz e en-
torno, fiscalizando e orientando 
empresários que expõem produ-
tos de forma irregular nas calçadas, 
o que não é permitido pelo Código 
de Posturas do município.

“vamos junto aos comerciantes 
orientar, porque eles têm a área 

particular, possuem alvarás de 
funcionamento, para que eles uti-
lizem o espaço da loja para dentro 
e se algum deles estiver colocando 
alguma coisa fora do espaço da loja, 
será notificado para que recolha 
seus materiais e utilize só o espaço 
que é autorizado para eles”, afir-
mou a chefe de divisão de Controle 
do implurb, Maria Aparecida Fróes.

No total, a equipe de fiscalização 
do implurb fez nove notificações 
durante a ação, além da apreensão 
de três cavaletes irregulares e a 
retirada de faixas colocadas em 
postes, o que não é permitido por 
lei. Também foi feita vistoria em 
uma banca fixa que está em estado 
de abandono e deterioração.

A operação “Nosso Centro” pro-
moveu a retirada de mais de 100 
ambulantes irregulares daquela 
área da cidade e sete pessoas em 
situação de rua foram atendidas 
pela equipe da Semasc.

está previsto para o final deste 
mês o início do projeto “CNH na 
escola” em cinco centros de edu-
cação de tempo integral (Cetis) da 
rede estadual de ensino de Ma-
naus, de forma piloto. O projeto faz 
parte do programa detran Cidadão 

e da escola Pública de Trânsito do 
Amazonas (eptran). Aproximada-
mente 900 alunos dessas escolas 
podem participar do projeto.

O “CNH na escola” tem como 
objetivo atender alunos do ensino 
Médio da rede pública estadual 

oferecendo, de forma gratuita, 
aulas de legislação de trânsito a 
esses estudantes. As aulas serão 
ministradas pelos profissionais do 
departamento estadual de Trânsi-
to do Amazonas (detran-AM)

A partir desse piloto, o projeto 

PrOjetO

PANDeMIA

entrou em vigor, nesta 
quarta-feira (16), o de-
creto que flexibiliza o uso 
obrigatório de máscaras 
em ambientes abertos em 
Manaus. A decisão do pre-
feito david Almeida leva 
em consideração o avanço 
da campanha de vacinação 
contra a Covid-19 na capital 
amazonense e a melhoria 
do cenário epidemiológico.

de acordo com o decreto, 
na capital foram aplicadas 
3.916.787 doses de vacina 
contra Covid-19, que cor-
responde a 85,73% da po-
pulação vacinável (12 anos 
ou mais), com esquema 
vacinal completo (duas 
doses) ou dose única.

“É uma decisão baseada 
nos dados apresentados 
pela direção da Secretaria 
Municipal de Saúde (Se-
msa), tendo sempre pru-
dência e cautela. A partir 
desta quarta-feira, não 
será obrigatória a utiliza-
ção das máscaras em locais 
abertos. dependendo da 
evolução epidemiológica 
da transmissibilidade da 
Covid-19, ficaremos aten-
tos”, explicou o prefeito 
david Almeida.

será expandido para outras esco-
las da capital e também do interior 
do estado.

As primeiras cinco instituições 
beneficiadas com o projeto “CNH 
na escola” são os Cetis gilberto 
Mestrinho, João dos Santos Braga 
e Áurea Braga, além da escola es-
tadual Alice Salerno e do instituto 
de educação do Amazonas (ieA).

O projeto inicia pelo Ceti gilberto 
Mestrinho, no bairro educandos, 
Zona Sul, no dia 21 de março. No 
dia 22, será a vez do Ceti João 
dos Santos Braga, na Cidade Nova, 
Zona Norte.

No dia 23, a iniciativa acontece 
no ieA, no Centro, e, no dia 24, o 
Ceti Áurea Pinheiro Braga, na Com-
pensa, Zona Oeste de Manaus. em 
abril, o projeto chega à escola Alice 
Salerno, no bairro Parque 10, na 
Zona Centro-Sul.

Os alunos que se interessarem 
em ingressar no projeto terão au-
las de legislação de trânsito com 
uma carga horária maior que nas 
autoescolas, ministradas ao longo 
de três anos do ensino Médio.

Ao final, se esse aluno já possuir 
18 anos e tiver concluído o projeto 
“CNH na escola”, já poderá pro-
curar o detran-AM para realizar 
a prova teórica.

Se aprovado, está apto a se ma-
tricular em uma autoescola para 
realizar a parte prática de direção 
do curso de formação.

O projeto “CNH na escola” vai 
permitir que, ao final do processo 
para tirar a primeira CNH, esse 
aluno da rede pública estadual 
de ensino economize aproximada-
mente R$ 500 para obter a carteira 
de habilitação.

“educar para o trânsito”
O detran iniciou, no dia 4 de mar-

ço, as visitas técnicas nas escolas 
estaduais de ensino fundamental 
selecionadas para a implantação 
do projeto “educar para o Trânsito”.

esse projeto faz parte da eptran 
e tem o objetivo de levar educa-
ção de trânsito para crianças do 
ensino Fundamental ii, de forma 
transversal, dentro das disciplinas 
já ministradas.

O detran-AM vai capacitar pro-
fessores da rede estadual de en-
sino fundamental para ministrar 
esse conteúdo.

Tanto o “CNH na escola” quanto 
o “educar para o Trânsito” serão 
realizados em parceria com a Se-
cretaria de estado de educação 
e desporto.

No ano passado, o detran-AM 
assinou um termo de coope-
ração para a secretaria fazer a 
distribuição dos dois livros que 
serão utilizados nos projetos e, 
ainda, ceder a estrutura do Cen-
tro de Mídias (Cemeam) para a 
criação de materiais audiovisu-
ais e das teleaulas.
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Manaus FC é eliminado da 
Copa do Brasil pelo São Paulo 
O time amazonense 
foi superado no Mo-
rumbi e deve focar 
nas próximas parti-
das do Barezão 

IsMael MonteIro / Manaus FC

ao todo, 17.644 pessoas estiveram no Morumbi para acompanhar o jogo

  Bruna oliveira 

o Manaus FC foi eliminado 
da Copa do Brasil após 
encarar o são Paulo em 
pleno Morumbi na noite 

desta quarta-feira (16). o time 
amazonense perdeu de 2 a 0.

o jogo começou recuado pelo 
lado do Manaus, o time estudava 
a todo tempo o modo de jogo do 
time paulista. alvinho era o único 
que estava avançado em busca de 
uma oportunidade de gol.

Por outro lado, o são Paulo 
de rogério Ceni já assustava. o 
primeiro chute a gol foi aos 3 
minutos da primeira fase e o time 
pressiona o Gavião real. o time 
todo estava avançado, mas sem 
chances de gol.

aos 22 minutos, mais um perigo 
para o Manaus, léo lança reinal-
do, que cruza rasteiro para o meio 
da área. eder chega na pequena 
área, consegue tocar na bola, mas 
manda para fora. a bola passou 
perto da trave. logo depois, nikão 
pressiona e quase faz um gol.

o Manaus também teve opor-
tunidade clara de gol com thia-
guinho. o jogador do são Paulo 
erra passe na área e sobra para o 
atacante, mas ele bate para fora.

o time paulista pressionou e 
consegui abrir o placar aos 34 
minutos do primeiro tempo com o 
atacante elder. o time trocou pas-
ses na entrada da área do Manaus, 
rafinha aparece e bate de fora da 
área. eder surge no meio da área 
e desvia a bola para a rede.

em poucos minutos, o são Paulo 
ganhou confiança e fez 2 a 0 com 
gol de Diego, de cabeça e sem 
chances para o goleiro Pedro, 
que faz o primeiro jogo dessa 
importância na carreira.

um caso inusitado aconteceu 
durante o jogo, aos 45 minutos 
da primeira fase, o Morumbi sofre 

Ginásio Renné Monteiro será 
núcleo do Pelci em Manaus

Mauro neto/Faar

além do Ginásio renné Monteiro, o Pelci conta com mais quatro núcleos ativos 

o Ginásio Poliesportivo 
renné Monteiro e a quadra 
da escola estadual solon 
de lucena serão núcleos 
de atividades esportivas do 
Projeto esporte e lazer na 
Capital e Interior (Pelci).

Buscando expandir os tra-
balhos no esporte, o Gover-
no do amazonas, por meio 
da Fundação amazonas de 
alto rendimento (Faar), 
anunciou na terça-feira (15) 
a inclusão dos espaços. as 
matrículas iniciaram nesta 
quarta-feira (16).

neste primeiro momen-
to, o projeto irá tratar os 
alunos do solon de lucena 
como público-alvo, mas re-
cebendo pessoas de outras 
localidades que estiverem 
interessadas em se matri-
cular para praticar uma das 
modalidades.

“o Governo do amazonas, 
por meio da Faar, já lançou o 

projeto Pelci, o governador 
Wilson lima fez um grande 
evento na Vila olímpica. Já 
estamos na arena amadeu 
teixeira e na Vila olímpica, 
e começamos nos bairros 
santo agostinho e Compen-
sa. agora, estamos lançan-
do aqui no renné Monteiro, 
onde o nosso público-alvo 
são os alunos do solon de 
lucena. estamos abrindo 
este polo do Pelci, a prin-
cípio, com 240 vagas em 
várias modalidades”, afir-
mou Jorge oliveira, diretor-
-presidente da Faar.

as 240 vagas, destinadas 
a jovens de 14 a 17 anos, 
serão distribuídas nas mo-
dalidades de basquete 3×3, 
basquete, vôlei, handebol 
e futsal, que serão prati-
cadas no renné Monteiro, 
e a quadra do solon de 
lucena receberá as aulas 
de jiu-jitsu.

PELCI

apagão de energia que dura pou-
cos minutos e logo a bola rola para 
o juiz terminar o primeiro tempo.

Segunda fase
no segundo tempo, o Manaus 

mexeu, saiu alvinho e Felipe Cor-
deiro para entrada de Juninho 
Palmares e Jackie Chan. no são 
Paulo, saiu Marquinhos e andrés 
para entrada de rigoni e Patrick. 

o Manaus inicia pressionando 
após erro de nikão, Jackie Chan 

aproveitou, mas o goleiro saiu 
bem e afastou o perigo. Desta 
vez, o são Paulo sentiu a pressão, 
mas o time seguiu recuado. 

aos 20 minutos, o Gavião teve uma 
chance com Pedro em chute ao gol, 
mas sem sucesso. logo em seguido, 
Ceni troca o ataque. saiu nikão para 
a entrada de luciano. logo depois 
o Manaus mudou com entrada de 
toninho para saída do silvano.

os próximos minutos foram de 
jogadas somente do são Paulo. 

o Manaus não conseguiu criar 
reação após o segundo gol. 

aos 37 minutos do segundo tem-
po, luan do são Paulo entrou no 
lugar de reinaldo. o volante foi ova-
cionado pela torcida no Morumbi.

Torcida em Manaus
o torcedor amazonense estava 

confiante com o acesso para a 
próxima fase da competição. o 
local de encontro de parte da 
torcida foi na Praça de alimenta-

ção do eldorado, no bairro Parque 
Dez de novembro. 

apitaram o jogo desta quarta 
o árbitro Daniel nobre Bins (rs), 
Michael stanislau (rs) como ár-
bitro assistente 1, andré da silva 
Bitencourt (rs), de árbitro as-
sistente 2 e Pietro Dimitrof ste-
fanelli (sP) como quarto árbitro. 

ao todo, 17.644 pessoas esti-
veram no Morumbi para acom-
panhar o jogo com renda de  
r$ 526.780,00.
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Atletas do UFC farão treino aberto em shopping de Manaus

Rosario, na Argentina, nos dias 
29 e 30 de abril.

A atleta foi contemplada com 
passagens aéreas pelo Gover-
no do Amazonas, por meio da 
Fundação Amazonas de Alto 
Rendimento (Faar).

“É gratificante este resultado 
no primeiro campeonato na-
cional da Layla em 2022, con-
seguindo desbravar voos mais 
altos e contando com o nosso 
apoio para as passagens aére-
as. Já patrocinamos a Laysla 
antes, estamos felizes por con-

seguir somar com a sua evo-
lução. Uma de nossas metas é 
investir desde a base, para que 
com o esforço dos nossos atle-
tas, possamos contribuir com o 
desenvolvimento do alto ren-
dimento”, disse Jorge Oliveira, 
diretor-presidente da Faar.

A Seletiva contou com mais 
de 80 atletas, com idades de 
15 a 17 anos e vindos de dez 
diferentes estados do Brasil. 
Laysla atingiu o topo na cate-
goria cadete juvenil (até 57kg) 
e contou a sensação de poder 

estar representando o esta-
do em mais uma competição  
internacional.

“A sensação é de gratidão de 
levar a bandeira do Amazonas 
para fora do Brasil. Fico muito 
feliz em poder estar pela pri-
meira vez correndo por um ciclo 
olímpico, meu sonho é brigar 
para estar entre as melhores no 
país e conseguir um dia trazer 
uma medalha olímpica para o 
estado”, frisou Laysla Dias.

Mesmo sendo jovem, Lays-
la apresenta um currículo ex-

pressivo dentro do wrestling. A 
atleta já foi campeã brasileira 
sub-15, vice-campeã paname-
ricana sub-15 e terceiro lugar no 
campeonato mundial escolar.

“Eu acho muito importan-
te o governo estar ajudando 
no patrocínio, pois às vezes o 
atleta não tem condições fi-
nanceiras. Essa ajuda mostra 
como o estado se importa com 
a vida dos desportistas, pois 
nós vivemos para treinar e 
conseguir grandes resultados”,  
afirmou Laysla.

MAURO NEtO/FAAR

 DivULGAçãO

A Seletiva contou com mais 
de 80 atletas, com idades de 
15 a 17 anos e vindos de dez 
diferentes estados do Brasil

Os atletas participarão em Manaus também de uma ação social com crianças e jovens

OCTÓGONO

Deiveson Figueiredo, atual 
campeão do peso-mosca do 
UFC, e Alan Nuguette, atleta 
peso-leve, estarão em Manaus 
para um treino aberto, que vai 
acontecer em um shopping da 
Zona Oeste de Manaus. 

O Mixed Martial Arts (MMA) 
será realizado nos dias 18 e 19 
de março. O ator e campeão 
três vezes brasileiro de jiu-jítsu, 
Ricardo vianna, também estará 
presente nos treinos.

Os atletas participarão em 
Manaus também de uma ação 
social com as crianças e jovens 
do projeto “Amigos do Alan Nu-
guette”, mantido pelo atleta há 
10 anos na capital amazonense.

Deiveson Figueiredo, o ‘Deus 
da Guerra’, é o atual detentor 
do cinturão peso-mosca, con-
quistado no UFC 270, em janeiro 
deste ano. Alan Nuguette, por 
sua vez, está fazendo parte do 
CAMP (preparativo para luta) do 
‘Daico’ no Brasil, para o desafio 
do campeão no dia 7 de maio, 
na edição 274 do UFC.

O responsável pela organiza-
ção do treino, Anderson Can-
dango, da River Sessions, em-
presa especializada em eventos 
esportivos, diz que para os fãs 

do MMA essa é uma grande 
oportunidade de poder conhe-
cer melhor os lutadores.

“vai ser um grande show do 
esporte que o público vai po-
der acompanhar de perto e se 
divertir”, ressaltou.

Como será o treino 
Os participantes poderão trei-

nar com os lutadores do UFC, 
que passarão técnicas de MMA. 
Para participar dos treinos, os 
interessados deverão estar de 
roupas leves de academia.

Na sexta-feira (18), o evento 
iniciará às 19h30, com o mestre 
Rodrigo Saavedra, da Academia 
Champions Factory, que condu-
zirá treino gratuito de Muay thai.

No sábado (19), as sessões 
de treino de MMA serão com 
os atletas do UFC, em quatro 
horários: 11h, 15h, 16h30 e 19h30. 

Os ingressos para o treino com 
os atletas do UFC estão à venda 
na Fórmula Academia, localizada 
no piso L3 do Shopping Ponta 
Negra e na Academia Champions 
Factory, na avenida Rio Madeira, 
1.163, vieiralves, bairro Nossa Se-
nhora das Graças. Mais informa-
ções por meio dos números (92) 
99205-2920 e 98411-4015,

Com resultados expressi-
vos no wrestling, a ama-
zonense Laysla Dias, de 
15 anos, venceu a Seletiva 

Nacional para os Jogos Sul-
-Americanos da Juventude e 
estará na delegação que repre-
sentará a Seleção Brasileira em 

A atleta atingiu o topo 
na categoria cadete 
juvenil (até 57kg)

Laysla Dias disputará Sul-Americano 
de Wrestling na Argentina
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Projeto cultural leva humor a colaboradores de instituições sociais do AM

‘Libera 
Ela’ entra 
em cartaz 

Divulgação

o projeto foi pensado no uso do humor e na comédia como forma de amenizar dores 

o reencontro com as relações 
sociais e humanas de forma ale-
gre e divertida. Essa é a proposta 
do projeto cultural “Bora sorrir 
de novo?”, idealizado pela artista 
ariane Feitoza e pela produtora 
artística gisa almeida.

apresentado em instituições 
sociais de Manaus, o projeto foi 
pensado no uso do humor e na 
comédia como forma de ame-
nizar dores e melhorar o esta-
do emocional dos participantes, 
principalmente neste momento 
em que o mundo ainda enfrenta 
uma pandemia.

De acordo com ariane Feitoza, 
as atividades já estão sendo re-
alizadas e são divididas em dois 
momentos. o primeiro momento 
é uma palestra lúdica motiva-
cional “a arte como ferramenta 

de auxílio para uma mente mais 
saudável”, voltada aos colabora-
dores e profissionais que atuam 
nesses locais.

Já o segundo fica por conta da 
palhacinha Cafuxa, que chega às 
instituições realizando uma visita 
para lá de animada, protagoni-
zando momentos de descontra-
ção e risos entre o público.

“a intenção desta roda de con-
versa é provocar um novo olhar 
diante dos comportamentos 
para um equilíbrio das ativida-
des sociais, mentais e emocionais 
dessas pessoas. ao todo, quatro 
instituições integram o projeto. 
Durante a atividade, realizamos 
uma recreação com os idosos e 
pacientes assistidos, com o ob-
jetivo de estimular suas capa-
cidades mentais e emocionais”, 

destacou a artista.
a produtora cultural gisa almei-

da ressaltou que este é o momen-
to em que as pessoas precisam 
cuidar do lado emocional e buscar 
novos motivos para continuar.

“vivemos períodos muito difí-
ceis de isolamento, de perdas, 
de medo. agora é o momento em 
que precisamos seguir em frente 
e reaprender a nos relacionar, a 
sorrir e ser feliz, mesmo que ainda 
seja necessário cuidado e zelo”, 
comentou a produtora.

“Bora sorrir de novo?” foi con-
templado pelo Edital Prêmio 
amazonas Criativo 2021, da Se-
cretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa (SEC) e é 
realizado pela Cafuxa Produções 
e gisa almeida Produções e Cria-
ções artísticas.

Bora sorrir de novo?

PeÇa TeaTraL 

Com estreia no dia 
18 de março e classi-
ficação indicativa de 
16 anos, o espetáculo 
“libera ela” cumpre 
apresentação online no 
canal do youtube da @
ciaumdenos e realiza 
a circulação nos dias 
19,20,25 e 26 de março 
nos espaços Centro Es-
tadual de Convivência 
da Família Magdalena 
arce Daou; Teatro da 
instalação e no Espaço 
Cultural uatê, sempre 
às 19h com entrada gra-
tuita.

Com inspiração na 
arte Burlesca, a dra-
maturgia de libera Ela 
encerra a trilogia for-
mada pelos espetácu-
los artigo 27.07 e você 
não me Ensinou a te 
esquecer, mas eu não 
sou obrigada a nada da 
Cia um de Nós.

Em mais um dia de 
uma rotina exaustiva, 
uma mulher realiza 
seus afazeres domés-
ticos enquanto se de-
para com lembranças 
do passado. ao decor-
rer da cena, dialogan-
do com a trilha sonora 
composta por músicas 
brega e sertaneja, pre-
senciamos o seu des-
pertar e transformação 
com a oportunidade de 
libertar-se de tudo que 
não lhe serve mais.

o espetáculo foi 
contemplado nos edi-
tais “Prêmio Manaus 
Zezinho Corrêa 2021”, 
“Equipa Cultura 2021” 
e “amazonas Criati-
vo 2021” recebendo o 
apoio da Manauscult, 
Prefeitura de Manaus, 
Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa do 
amazonas e governo do 
amazonas.

Receitas culinárias, economia 
criativa e afeto são os te-
mas da exposição “a Cidade 
através da lente”, que está 

em cartaz até 1º de maio, na Casa 
das artes, espaço no largo de São 
Sebastião administrado pela Se-
cretaria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa. 

a mostra traz fotografias produzi-
das por 40 mulheres empreendedo-
ras que participaram de oficinas de 
fotografia ministradas pela artista e 
educadora Flávia Mielnik. 

a Casa das artes recebe os visitan-
tes das 16h às 20h, de terça-feira a 
domingo. o equipamento tem acesso 

gratuito, sem a necessidade de agen-
damento, mediante apresentação da 
carteira de vacinação contra a Co-
vid-19 atualizada. 

Com a curadoria da fotógrafa Ka-
rina Bacci, do Museu de arte Mo-
derna de São Paulo, as 75 imagens 
que integram a exposição mostram 
doces, pratos típicos amazônicos, 
panelas, itens afetivos e, sobretudo, 
o olhar criativo das mulheres que 
trabalham com a gastronomia na 
capital manauara.  

a mostra, que tem o apoio do go-
verno do amazonas, é resultado da 
oficina de fotografia promovida pela 
Pink Produções e pela Elo 3, em 
parceria com o Consulado da Mulher 
com patrocínio da Whirpool, por meio 
da lei Federal de incentivo à Cultura. 

gessica Nunes é confeiteira e des-
taca que, graças ao olhar artístico que 
aprendeu na oficina, agora consegue 

produzir melhores fotos e transmitir 
a qualidade de seus doces para seus 
clientes nas redes sociais.  

“Pude parar e ver com outro olhar 
a fotografia, de vários ângulos, várias 
texturas. Então impactou muito no 
meu empreendimento, porque, hoje, 
eu não consigo tirar só uma foto. Para 
mim, tem que ser a melhor”, comenta. 
“Depois que fiz esse curso, melhorei 
tanto as minhas fotos, que eu tinha 
em torno de 2 mil seguidores e o meu 
engajamento subiu para 4 mil. 

a artista e educadora Flávia Mielnik 
conta que, durante a oficina, ensinou 
as mulheres a trabalhar a iluminação 
e as técnicas de fotografia para valo-
rizar o trabalho que inicia na cozinha 
e termina na mesa dos clientes.  

“o cuidado com o ângulo, a com-
posição, as texturas, a luz. Como que 
eu monto a minha cena que preciso, 
qual a diferença entre a luz natural 

e uma luz artificial”, explica. “Então, a 
gente pega emprestado e vai visitar 
na arte, ferramentas que vão ajudar 
a gente na vida prática, do dia a dia, 
vender o melhor o produto, conseguir 
que o nosso ofício reverbere melhor, 
que as imagens cheguem melhor aos 
olhos das outras pessoas”.

Para a visitante da exposição, Rayci 
Coelho, a oportunidade de conhecer 
o trabalho das empreendedoras gra-
tuitamente é imperdível. Rayci revela 
que enxerga nas fotografias a beleza e 
a simplicidade da cozinha amazônida.  

“a exposição toda em si está muito 
linda, porque está representando o 
trabalho de cada mulher da região, 
mostrando as dificuldades e como 
eles conseguiram fazer cada fotogra-
fia e se tornou uma coisa tão bela”, 
pontua. “Simples e bela. Se você olhar 
tudo está muito belo, está pratica-
mente o cotidiano da cozinha.
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a mostra traz fotografias 
produzidas por 40 mu-
lheres empreendedoras

a Casa das artes recebe os 
visitantes das 16h às 20h, 
de terça-feira a domingo

Exposição fotográfica 
traz a gastronomia sob o 
olhar feminino em Manaus
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Biden chama Putin de 
‘criminoso de guerra’

Brasil pede que fertilizantes não sejam incluídos em sanções à Rússia

 Kremlin diz que 
fala é “inaceitável”

Sinalizando uma mudan-
ça em relação à postura 
anterior do governo dos 
Estados Unidos, o presi-

dente Joe Biden chamou, ontem 
(16), o presidente russo, Vladimir 
Putin, de “criminoso de guerra”. 
A declaração chegou rápido ao 
Kremlin, que considerou a fala 
como “inaceitável”. 

Embora autoridades, incluindo 
Biden, já tenham parado de dizer 
que crimes de guerra estavam 
sendo cometidos na Ucrânia, 
citando investigações em anda-
mento sobre se esse termo pode-
ria ser usado, os oficiais também 
deixaram claro que acreditam 
que “atrocidades estão em an-
damento” e que o ataque inten-
cional a civis constituiria crimes 
de guerra. O presidente norte-
-americano disse nesta quarta 
a repórteres na Casa Branca: 
“acho que ele é um criminoso 
de guerra”. 

De acordo com a agência de 
notícias Tass, o porta-voz do Kre-
mlin, Dmitry Peskov, respondeu 
à classificação do presidente dos 
EUA dizendo que é uma “retórica 
inaceitável e imperdoável”. 

Corte Internacional determina 
fim da invasão russa

A Corte Internacional de Jus-
tiça, em Haia, determinou nesta 
quarta-feira o fim das operações 
militares russas na Ucrânia. A re-
comendação foi obtida em uma 
votação de 13 votos favoráveis 
e 2 contrários.O mesmo quórum 
também decidiu que a Rússia “não 
progrida com as operações mili-
tares referenciadas”. As medidas 
provisórias foram determinadas 
enquanto uma decisão final sobre 
o caso ainda segue sob análise. 

Por unanimidade, todos os 
juízes concordaram que tanto 
a Rússia como a Ucrânia “não 
devem tomar nenhuma medida 
que agrava ou estenda a disputa 
perante a Corte, ou que a torne 
mais difícil de ser resolvida”. A 
Corte Internacional de Justiça é 
o principal braço judicial da Or-
ganização das Nações Unidas e é 
a principal entidade responsável 
por julgar e resolver conflitos 

DIVUlgAçãO

DIVUlgAçãO

Biden disse a repórteres que Putin é um criminoso de guerra e a fala ofendeu o Kremlin 

25% das importações brasileiras de fertilizantes são provenientes da Rússia

entre países.
Biden anuncia US$ 800 mi-

lhões em ajuda militar à Ucrânia

Auxilio
Também nesta quarta, o pre-

sidente dos Estados Unidos, Joe 
Biden, anunciou que destinará 
mais auxílio para os ucranianos 
e afirmou que a guerra na Ucrâ-
nia nunca será uma vitória para 
Vladimir Putin. Segundo Biden, 
os Estados Unidos destinarão 
mais US$ 800 milhões para a 

Ucrânia. O valor vem do enor-
me projeto de lei que o presi-
dente sancionou na terça-feira 
(15), que inclui um total de US$ 
13,6 bilhões em novas ajudas. A 
Casa Branca havia pedido um 
total de US$ 10 bilhões para 
assistência ao país do leste Eu-
ropeu. Porém, o Congresso con-
seguiu a aprovação do montante  
ainda maior. 

Durante o pronunciamento, o 
presidente disse novamente que 
“a guerra na Ucrânia nunca será 

uma vitória para Putin“. “Nossos 
parceiros e aliados estão com-
prometidos a enviar mais equipa-
mentos e ajuda à Ucrânia”, com-
plementou. Ele também citou o 
discurso de Volodymyr Zelensky, 
presidente da Ucrânia, ao Con-
gresso americano nesta quarta, 
afirmando que foi “convincente 
e significativo”.

Dircurso
No discurso ontem a congres-

sistas americanos, o presidente 

ucraniano Volodmir Zelenski,  fez 
um apelo para a criação de uma 
zona de exclusão aérea. Ele tam-
bém pediu ajuda militar e mais 
sanções contra a Rússia. “Esta-
mos pedindo uma resposta para 
esse terror russo. Será que isso 
é muito? Pedir que a Rússia pare 
de aterrorizar os nossos cidadãos 
livres”, apontou. “Eu tenho um 
sonho, eu tenho a necessidade 
de defender os nossos céus”, 
disse em referência ao histórico 
discurso de Martin luther King.

RÚSSIA

 A ministra da Agricultura, Te-
reza Cristina, solicitou ontem 
(16) ao comitê de segurança 
alimentar da Organização das 
Nações Unidas (ONU) que ferti-
lizantes não sejam incluídos na 
lista de sanções à Rússia.

 Em videoconferência com re-
presentantes da FAO (Food and 
Agriculture Organization), a mi-
nistra apresentou proposta para 
que os produtos sejam incluídos 
na mesma categoria dos alimen-
tos, ou seja, que não tenham 
a exportação interrompida du-
rante o conflito entre Rússia e 
Ucrânia. Na reunião, a ministra 
salientou que o comércio de fer-
tilizantes é indispensável para 
garantir a segurança alimentar 
do mundo e salientou que im-
pedir o comércio do produto 
pode afetar a disponibilidade de 
alimentos e gerar uma pressão 
inflacionária.

O pedido será encaminhado 
agora para a apreciação da ONU. 
A Rússia é um dos principais 
fabricantes mundiais de fertili-

zantes. Hoje, em torno de 25% 
das importações brasileiras são 
provenientes do país do leste 
europeu, sobretudo produtos à 
base de potássio.  A dependên-
cia do Brasil na importação de 
fertilizantes chega hoje a 85%. 
O percentual é ainda maior a 
produtos à base de potássio, 
atingindo 96%.

 Apesar das limitações para o 
envio de fertilizantes, a Rússia 
não suspendeu a entrega do pro-
duto para o Brasil e enviou um 
navio na semana passada. O re-
ceio do Brasil é que novos anún-
cios de sanções inviabilizem a 
exportação russa do produto. 
No final de semana, a ministra 
viajou ao Canadá na tentativa de 
compensar uma eventual dimi-
nuição na exportação da Rússia. 

O país da América do Norte é 
hoje o maior produtor mundial 
de potássio. Segundo fontes do 
governo brasileiro, no entanto, 
não houve um aceno concreto 
de aumento na exportação ao 
Brasil.

Gláucia Chairredacao@emtempo.com.br |
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TV Tudo

A direção da Rede TV!, em reunião 
nesta última terça feira, entendeu 
que o “Superpop” tem que acabar. 
Sair do ar O programa, uma marca 
da emissora desde a sua inaugu-
ração, em 1999, será exibido ainda 
durante este mês e o próximo, 
para depois dar lugar ao “Operação 
Cupido”, nas noites de quarta-feira. 

O “Superpop”, realmente, per-
deu a sua importância ao longo 
dos últimos tempos. Mas perdeu 

porque teve seu número de exibi-
ções reduzido, existiram diversas 
mudanças de horário, deixou de 
ser ao vivo e começaram a exis-
tir seguidas repetições de temas 
 e convidados.

Houve, sim, um certo desinte-
resse por parte de todos na sua 
realização, inclusive fazendo com 
que não fosse mais o maior fatura-
mento da casa como foi por muito 
tempo. Ficou preguiçoso.

Só um toque
O uso da imagem também 

nos programas de rádio foi um 
avanço dos mais importantes.

O que também passa a exigir 
mais atenção dos seus apre-
sentadores, sabendo que exis-
tem pessoas vendo e ouvindo, 
mas também outras só vendo 
ou só ouvindo.

Exemplo
Ontem, no sempre muito 

bom “BandNews São Paulo 
1ª Edição”, mostrando as en-
chentes na Vila Madalena na 
terça-feira e o socorro a uma 
mulher, Sheila Magalhães e 
Maiara Bastianello, várias ve-
zes, repetiram aquele do cal-
ção rosa, outro do calção...

Para quem, como eu, só es-
tava ouvindo, ficou esquisito.

Jornalismo
Patrícia Alves é a nova con-

tratada do jornalismo da TV 
Cultura.

Por enquanto, a sua missão 
será realizar uma série de re-
portagens especiais, entre ou-
tras coisas, mostrando como é 
o funcionamento dos diversos 
órgãos municipais, estaduais e 
federais.

Essa é nova
unção das chuvas que estão 

caindo principalmente em São 
Paulo, em todo final de tarde, a 
Band decidiu inovar.

·As obras na Band ainda não 
terminaram, mas há um esforço 
para que sejam concluídas o 
mais breve possível...

·... Principalmente uma parte 
que será usada para recepcionar 
e acomodar os convidados do 
“Faustão na Band”.

·Contagem regressiva: ama-
nhã, sexta-feira, sai o BID da 
Libertadores e Sul-Americana.

·O SBT tem feito experiências 
na sua programação na hora do 
almoço...

·... Todo esse trabalho com a 
supervisão direta do dono nos 

Estados Unidos...

·... Mas nada acontecerá dife-
rente do que sempre foi...

·... A possibilidade de estrear 
um jornal ou programa esportivo 
no horário já está completamen-
te descartada.

·E atenção: as mudanças que a 
Globo irá anunciar na sua grade 
de programação entre abril e 
maio podem resvalar no “Espor-
te Espetacular”...

·... Vale lembrar que este é um 
dos programas mais antigos da 
sua grade.

·José Roberto Maluf, presi-
dente da Fundação Padre An-
chieta (Rádio e TV Cultura), foi 
reeleito para novo triênio à fren-
te da instituição, em reunião 
do Conselho Curador realizada 
nesta quarta-feira.

C´est fini
A Teleimage, braço da Casa-

blanca, já deu início aos traba-
lhos da próxima temporada do 
reality show “Ilha Record”.

O programa ainda não tem apre-
sentador definido, uma vez que Sa-
brina Sato está deixando a Record.  

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

DIVULGAçãO

Nas suas coberturas, dentro 
do “Brasil Urgente”, o cinegra-
fista tem aparecido a bordo de 
um jet-ski. Pessoal se supera.

Vai longe
A Sky enviou um comunicado 

a todas as emissoras de TV, so-
licitando que a sua propagan-
da com Fábio Porchat não seja 
mais exibida.

Isso também por causa da 
confusão do filme “Como se 
Tornar o Pior Aluno da Escola”.

Craque
O “Grande Círculo”, do Spor-

TV, terá Alex, ex-Palmeiras, 
Cruzeiro, Coritiba e Ferneba-
che, hoje técnico do sub-20 do 
São Paulo, como convidado. 

Participam, no estúdio, Mau-
rício Noriega e Alexandre Lo-
zzeti. Virtualmente, Nadja 
Mauad e Paulo Vinícius Coelho. 
No ar dia 26, com apresenta-
ção de Milton Leite.

Interessante isso
Sobre Silvio Santos, ninguém 

sabe nada até quando irão as 
suas férias nos Estados Uni-
dos. Talvez nem ele.

Mas pessoas muito próxi-
mas ao nosso herói, dizem que, 
quando acontecer essa volta, 
ele vai retomar imediatamente 
as gravações do seu programa. 
Que a energia do auditório é a 
sua principal vitamina.

DIVULGAçãO

Ponto em questão
Entre os motivos que a 

Band ainda não bateu o 
martelo, sobre a estreia de 
um novo jornal na hora do 
almoço, também se incluem 
as eleições deste ano.

Estrear agora e parar da-
qui a pouco por causa do 
horário político, pode não 
ser uma boa.

Coisa de cinema
Ontem, em uma das salas 

do shopping Cidade Jar-
dim, a Record apresentou o 
elenco de “Reis” e o seu di-
retor Juan Pablo Pires à im-
prensa e convidados.

Rede TV! vai acabar com o “Superpop” 
da Luciana Gimenez

Manaus, quinta-feira 17 de março de 2022

O mais correto seria realizar um 
trabalho de rejuvenescimento. Um 
começar de novo.

Mas acabar com ele será o maior 
dos enganos, porque em um forma-
to engessado, que ninguém sabe 
onde poderá chegar, Luciana Gime-
nez fatalmente irá perder o que ela 
tem de melhor, que é a sua graça, 
espontaneidade e liberdade de se 
colocar. Uma decisão das mais la-
mentáveis. Perde a Rede TV!

Além de uns vídeos espe-
ciais, também foi exibido um 
clipe das suas primeiras ce-
nas. Impressiona. É um traba-
lho de gente grande.

Elenco enxuto
“Olho por Olho”, próxima 

novela do João Emanuel Car-
neiro, que a Globo irá dis-
ponibilizar no Globoplay, irá 
manter as mesmas caracte-
rísticas dos seus trabalhos  
anteriores.

Mais uma vez, ele irá tra-
balhar com poucos per-

sonagens. Tramas bem  
concentradas.

Moita
É segredo ainda, mas a Band 

começou a armar um progra-
ma de humor com o pessoal 
do “Café com  Bobagem” – 
Zé Américo, Oscar Pardini e 
companhia bela.

A novidade é que Gore-
te Milagres e Moacyr Franco 
também irão participar. Para 
a redação final querem a Ro-
sana Hermann.



TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO AS MARGENS DO RIO TARUMÃ, 

MURADO, COM 15MIL m²

 PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO TARUMÃ, RAMAL DO BAIANO, 

MURADO, COM 20 HECTARES 

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO RAMAL DO ACAJATUBA, DE 

FRENTE PARA O RIO NEGRO, COM 20 HECTARES.

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

98244 - 0888/ 99529-8130 www.emtempo.com.br

 Manaus, quarta-feira 17 de março de 2022

 

 
VENDO AP 

 
BAIRRO: LAGO AZUL 
COND. VERONA PREMIUM 
SALA, COZINHA, LAVABO, 2 
QUARTOS. 
 
 
VALOR A COMBINAR. 
 
 
CONTATO:981291646-
991966038 
  

 

Na qualidade de síndico e no uso de minhas atribuições, venho 
por esse edital, convocar os condôminos do CONDOMÍNIO 
VIVENDA VERDE, inscrito no CNPJ nº 04.014.916/0001-51, 
com endereço na Estrada da Vivenda Verde, S/N, Bairro Ta-
rumã, CEP.: 69.020-282, Manaus-AM, para participarem da 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA VIRTUAL,  a  realizar-se 
no dia 31/03/2022 (quinta-feira) no AMBIENTE VIRTUAL, por 
meio da plataforma ¨Google Meet”, a partir das 19h00min 
em primeira convocação com o quorum estabelecido pela Lei 
nº 10.406/02, e em segunda convocação às 19h30min com 
qualquer número dos presentes, para deliberarem e votarem 
sobre as seguintes assuntos:
  
1)Apresentação das contas de julho/2021 a fevereiro/2022;  
 
2)Apresentação da previsão orçamentária para período 2022/2023; 
 
3)Instalação de cancela para controle de entrada e saída de 
veículos no regime comodato; e 
 
4)Informações gerais da administração, sobre a manutenção 
das ruas internas do condomínio, com a implementação da 
“Operação Tapa Buraco”. 
 
LEIA COM ATENÇÃO: 
 

-Será disponibilizado previamente pela administração, por 
meio de correio eletrônico e demais canais oficiais de comu-
nicação do Condomínio, aos condôminos os procedimentos 
para participação na Assembleia Virtual, que ocorrerá por meio 
da plataforma do ¨Google Meet¨, e a votação se dará por 
meio do aplicativo.  

-Rogamos pela participação de todos para tratar dos assun-
tos descritos da pauta, haja vista que são relevantes para a 
vida condominial; 

-Os condôminos poderão se fazer representados no aplicativo 
por procuradores devidamente habilitados, com documento 
específico com “firma” reconhecida através de cartório, de 
acordo com o art. 158 da Lei nº 6.015/73 que regulamenta 
os Registros Públicos. As procurações apresentadas deverão 
ser entregues antes do início da assembleia na administração 
do Condomínio e não serão devolvidas fazendo parte do Livro 
de Presenças, tal exigência é dita pelo Cartório de Registro 
de Títulos e Documentos; 

-Lembramos que somente terão direito a voto os condôminos 
ou as unidades que estiverem adimplentes com as contribuições 
condominiais, conforme estabelece o Código Civil Brasileiro – 
Artigo 1.335 – inciso III; 

-O presente Edital atende todos os preceitos da Lei nº 
4.591/64, Lei nº 10.406/02, Convenção Condominial e da Lei 
nº 14.309/2022; e 

-A administradora enviará as orientações para a votação via 
e-mail e via aplicativo “área do condômino”; e 

-As manifestações serão limitadas somente por 02min30s, 
sendo que caso ultrapasse o tempo, a palavra deverá ser 
retirada pelo presidente da mesa.  

Manaus/AM, 14 de março de 2022.  
  

ADAIR VAZ BARROSO                                                
Síndico

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
CONDOMÍNIO VIVENDA VERDE 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA VIRTUAL 
DATA DE INÍCIO: 31/03/2022 ÀS 19H00MIN (QUINTA-FEIRA) 

LOCAL: PLATAFORMA  “GOOGLE MEET” 


